

LOGROS 2021

VACUNACION COVID-19



En el mundo, muchos países sufrieron de una tercera, cuarta y hasta quinta ola de casos de [#COVID19](#).

En nuestro país, estuvimos a punto de entrar en una segunda en enero, que se evitó principalmente porque la población era más consciente con el uso de la mascarilla y el cuidado personal.

En el 2021, se aplicaron un poco mas de 65,000 dosis de vacunas, de primera, segunda y tercera dosis en el Hospital Nacional San Rafael, que vienen sumar a todas las dosis aplicadas a nivel nacional y que previnieron la morbilidad por coronavirus.

ADQUISICION DE CAMARAS DE REFRIGERACION DE MEDICAMENTOS



El Hospital San Rafael cuenta con cinco nuevas cámaras refrigerantes para el almacenamiento de medicamentos y garantizar su adecuado resguardo. Estos son los cambios que estamos impulsando por la salud de los salvadoreños.

LABORATORIO DE BIOLOGIA MOLECULAR DE VIH

Autoridades del Hospital Nacional San Rafael inauguraron Laboratorio de Biología Molecular de VIH.

El Laboratorio cuenta con un equipo para el procesamiento de Carga Viral y CD4, procesamiento de muestras de Hepatitis B y C, lo que favorece la mejora de tiempos de espera y rapidez en los resultados y ampliación de la oferta de servicios en VIH y enfermedades de transmisión sexual a los pacientes.

Con el apoyo del Ministerio de Salud continuamos fortaleciendo la calidad en la Red de Laboratorios de Salud Pública en equipamiento moderno para el diagnóstico y procesamiento de muestras de Carga Viral y CD4.



EQUIPOS DE REHABILITACION PARA FISIOTERAPIA



El Hospital Nacional San Rafael recibió equipos de rehabilitación para ser utilizados en el Servicio de Fisioterapia.

Equipos nuevos y modernos que tienen como objetivo principal relajar y aliviar el dolor a través de corrientes analgésicas a aquellos pacientes que presenten déficit en la función de sus músculos.

EQUIPOS DE INFORMÁTICA



Gracias a la gestión de la Dirección con el apoyo conjunto del Ministerio de Salud, el Hospital Nacional San Rafael adquirió por Libre Gestión nuevas y modernas computadoras para nuestro personal.

Con la finalidad de continuar equipando y facilitando las herramientas de trabajo a diferentes áreas administrativas y hospitalarias y poder brindar una mejor atención a nuestros pacientes y personal en general.

DIPLOMADO EN SUPERVISION DE ENFERMERIA



La Universidad de El Salvador (Carrera de Licenciatura de la Escuela de Ciencias de la Salud y la Facultad de Medicina) en conjunto con el Hospital Nacional San Rafael y el Ministerio de Salud, clausuraron el "1er Diplomado de Supervisión en Enfermería".

El Diplomado estuvo enfocado en potencializar las funciones principales de gestión, liderazgo, dirección y control que realizan los profesionales de enfermería, con el objetivo principal de mejorar las condiciones de trabajo y con ello garantizar una atención de calidad para los usuarios.

El programa del Diplomado tuvo una duración de 40 horas, distribuidas en 5 módulos, ofreciendo a sus participantes el pleno desarrollo de sus capacidades, competencias y habilidades para la obtención de los nuevos conocimientos en supervisión.

Concluyendo con un total de 28 participantes, de los cuales el 100% aprobó el Diplomado.

EQUIPO DE RAYOS X

Con el apoyo inmediato del Ministerio de Salud, el Hospital Nacional San Rafael adquirió equipo de Rayos "X" 100% Digital totalmente nuevo marca SIEMENS, designado al Departamento de Radiología e Imágenes.

Con éste equipo se tiene la facilidad de poder tomar todo tipo de radiografías al instante, obtener el resultado de la misma forma y ser recibido por los médicos que requieran ver el resultado.

Aproximadamente se estarán realizando 350 exámenes de Rayos X por día; equipo poli móvil que puede llegar al área de Emergencia, Observación, Área Covid y Neonatología.



CENTRO RECOLECTOR DE LACTANCIA MATERNA

En 2021 se inauguró el Centro Recolector de Leche Materna en el Hospital San Rafael. A través de la ley “Nacer con Cariño”, el Despacho de la Primera Dama Gabriela de Bukele, junto al Ministerio de Salud de El Salvador, continúan implementando estrategias para la promoción, protección y apoyo a la lactancia materna.

Este espacio digno para la extracción y resguardo de leche materna contribuye con la disminución de la morbilidad en el período neonatal y beneficiará a las colaboradoras del hospital en etapa de lactancia.



DIPLOMADO EN CUIDADOS INTENSIVOS

Manteniendo nuestro objetivo de fortalecer las capacidades técnicas y prácticas de nuestros recursos, se impartió el "Diplomado Internacional de Cuidados Intensivos", orientado al personal de enfermería.

Los pacientes en estado crítico necesitan un abordaje complejo; por ello, al capacitar al personal de enfermería, se garantiza el tratamiento idóneo para quienes están ingresados en una Unidad de Cuidados Intensivos.

Un total de 52 profesionales del Hospital El Salvador, Hospital Zacamil y Hospital San Rafael recibieron el diplomado, por un tiempo de siete meses y que incluye la participación de ponentes nacionales e internacionales.

Apostar a la formación de nuestros recursos es garantizar una mejor atención a cada salvadoreño; por ello, nosotros mantenemos una formación constante de todo el personal de salud, en las distintas áreas de atención.



RENOVACION DE CAMAS HOSPITALARIAS

Con el apoyo del gobierno central se llevó a cabo renovación de camas en emergencia y hospitalización.



MEGA JORNADA DE CIRUGIAS LAPAROSCOPICAS

Con el objetivo de reducir la mora quirúrgica acumulada por la pandemia, se llevó a cabo una jornada más de cirugías. Se realizaron más de 70 intervenciones, se realizaron 50 operaciones de vesícula, 15 endoscopias y 6 procedimientos de ERCP.



DIPLOMADO DE ULTRASONIDO Y DOPPLER "HEAD TO TOE"



Autoridades del Hospital Nacional San Rafael en coordinación con la Unidad de Desarrollo Profesional dieron por inaugurado el primer Diplomado de Ultrasonido y Doppler "Head To Toe".

Este Diplomado tuvo como principal objetivo continuar formando a nuestros médicos residentes y staff en el uso de la Ecografía y Doppler, que sirve como una herramienta diagnóstica y complementaria en el paciente en situaciones graves médico-quirúrgica, facilitando el diagnóstico temprano y preciso, lo cual dará como resultado tratamientos apropiados ante diagnósticos más certeros.

Gracias al apoyo que nos brinda el Ministerio de Salud continuamos preparando y fortaleciendo en conocimientos a nuestro equipo de profesionales médicos.

CREACION DE UNIDAD DE CUIDADOS PALEATIVOS

La Dirección del Hospital Nacional San Rafael inauguró la Unidad de Cuidados Paliativos.

La Unidad de Cuidados Paliativos tiene como objetivo brindar una atención especializada a pacientes con enfermedades crónicas degenerativas.

La metodología de trabajo del Comité de Cuidados Paliativos es dar al paciente una atención integral acompañada de manera humana, social y espiritual, así como también apoyar al familiar en el proceso y evolución de la enfermedad y duelo.

Gracias al apoyo del Ministerio de Salud continuaremos formando alianzas estratégicas con diversas instituciones para el manejo integral a favor del paciente y su familia.



RECONOCIMIENTO A HOSPITAL SAN RAFAEL

La Dirección del Hospital Nacional San Rafael agradeció enormemente a “La Asociación Tecleños de Corazón”, por habernos brindado éste homenaje denominado “Héroes de la Salud de Santa Tecla”, en el cual se ha destacado la enorme y preciada labor que nuestros héroes de primera línea desarrollaron durante la Pandemia del Covid-19.

Con éste homenaje especial a todo el servicio de la salud, desde médicos, enfermeras, laboratoristas, personal de Rayos X, personal de mantenimiento, administrativos hasta auxiliares de limpieza y vigilancia, se reconoce la extraordinaria labor que desempeñaron y que aún continúan trabajando arduamente por el bienestar de nuestros pacientes, que son ellos a quienes nos debemos cada día.

Éste fue un homenaje muy satisfactorio, gracias a “La Asociación Tecleños de Corazón”, quienes reconocieron nuestro trabajo humanitario de cada día.



NUEVAS INSTALACIONES CLINICA DE ATENCION INTEGRAL



En el marco del Proyecto de «Establecimiento de una Asociación Estratégica para Fortalecer el Consejo de Ministros de Salud de Centroamérica y República Dominicana (COMISCA) en la región de América Central», y bajo el Plan de Emergencia del Presidente de los Estados Unidos para el Alivio del SIDA (PEPFAR); y en acuerdo cooperativo con los Centros para la Prevención y Control de las Enfermedades (CDC), se realizó reingeniería del área de la Clínica de Atención Integral, proyecto que viene a reforzar la atención que brindamos a las personas con VIH

en nuestro Hospital San Rafael, como parte del Programa Nacional del VIH que tiene como fin detener la epidemia del SIDA en El Salvador.

La lucha que el personal multidisciplinario realiza es admirable de entrega y dedicación por el bienestar de los pacientes, este nuevo espacio generara confianza en los pacientes con VIH al momento de pasar su consulta ya que gozaran de privacidad y atención integral.